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2024-2-2 極好的和極壞的（國語） 

閱讀 耶利米書 24章 

收看短片 | 收聽靈雨甘霖 

阿 B 日記 
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信息 

 

第一批猶大人被擄離開耶路撒冷了，他們正前赴巴比倫途中，這事有何意義？神在本章中

讓耶利米看見了異象，到底先知要從其中領受甚麼信息？信息包括兩方面。從人眼中看來，

被擄的一群是可憐的，甚至是神所懲罰的；然而神卻宣告這些被擄者是「極好的無花果」，

被擄去是神保存他們的方法，為要藉他們復興以色列，而那些存留在迦南地的，卻是「極

壞的無花果」，必須丟棄。可能在這些人心目中，得以存留在迦南地是神對他們特別眷顧

的表徵，但神的話無情地把這幻像砸破了，因他們要成為列國狩獵的對象，直到被滅絕為

止。這番話令人有摸不着頭腦的感覺，因為客觀而言，這兩批猶大人其實沒有分別，他們

均是悖逆、離棄神的一群。事實上，被保存的並非因為他們內裏的美好而得以保存，被丟

棄的也非因為他們特別不中用。在這番話背後的大前提就是猶大是被審判的，其民族因犯

罪而被判刑。但在判刑之餘神刻意地保留了其中一部分，為這百姓保留了「餘種」，這是

祂向人施恩的表示。 

更重要的是，這話令人無法有感到自豪的空間。正當人以為自己有甚麼可取之處時，神的

作為就令人猛然醒覺過來，尤其是對那群仍然留在迦南的百姓，神的話令他們沒有任何自

誇的理由。留在迦南的人也許是我們的寫照，既幸災樂禍，又自以為義，常以批判的眼光

看跌倒的人，卻又看不見自己的失敗。由此可見，人的屬靈視力若出了嚴重毛病，就會無

法辨認真偽。 

神的話如一面明鏡，讓人看見自己真正的面貌，把人的驕傲、自恃統統擊破粉碎。當人看

見自己的真面目時，還有驕傲的理由嗎？簡直是無地自容！另一方面，神永遠走在人的前

頭。當人以為神的計劃徹底挫敗時，神已經為新的未來作好部署，神的目光已投射到新的

將來。這有何意義？在歷史中，神永遠掌握主動權，帶領着歷史的進程，不論是甚麼困難，

祂的旨意最終必然成就。 
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